
PROTOKOLL DER GENERALVERSAMMLUNG DES CULLESHEIMER KREISES;
HEIMAT- UND KULTURVEREIN KÜISHEIM E.V. AM DONNERSTAG, DEN
25. MARZ 1993 rM GASTHAUS "SPEER" (Die 7. seit Gründung)

1.) Der 1. Vorsitzende Kl-aus HeuBlein, begrüßte die 31 erschj_enen
Mitglieder und eröffnete die Jahreshauptversammlung 1993.

2.) Das Protokol-l- der Generalversammlung 1992 (O9.04.92) wurde
Vorgelesen.

3. ) Geschäftsbericht desl-. Vorsitzenden

- Klaus Heußlein bedankte sich bei den Hel-fern des Historischen
Marktes. Besonderer Dank galt Kassierer Reiner Hörner, Gero
Grimm, Anemarie Heußlein, Frau Grein, Steinbach und Frau Kreimer,.
Eiersheim. usw., die sich für die Vorbereitungen des Hj-storischen
Marktes einsetz ten.

- Dank galt auch der Stadt für lhre Unterstützung mit 20.000,-
DM und dem Bereitsteflen des Hol-zes zum Bauen der Tische,
der Bänke und der Stände.

- Im Ietzten Jahr erschien kein neues Jahrbuch
- Erika Grimm organisierte, wie jedse Jahr, wieder den Grün-

\- kernstand am Großen Markt.
- Unser Stand am Weihnachtsmarkt erbrachte einen guten Gewinn.

Verkauft wurden dieses Jahr zum erstenmal- ,,MoosgärtIein,',
Chri s tbaums tänder wie sie früher genutzt wurden. Angefertigt
von Wilhelm Grimmer.

4.) Anschließend erfolgte der Bericht des Schriftführers (Bericht
ist nachzulesen ) .

5. ) Bericht des Kasenwarts Reiner Hörner

Kasenbericht Stand vom 07.O4.1992 bis 31.1,2.1,992
Stand vom 07 .04 .92: 19.789, 11DM
Einnahmen gesamt: 18.320,12DM
Ausgaben: 9.860,51DM
Stand am 37. L2.922 28.248,72Dv1
25.000DM wurden für ein hal-bes Jahr fest angelegt. Stand des
Spendenkontos 693, 30DM.

\- 6.) Bericht des Kasenprüfers

Alfons crimm bestätigte eine ordentliche und korrekte Kassen-
prüfung. Dj,e Kasse rdurde mit Georg Hil-dwein überprüft.

7. ) Berichte der AG

a) Erika crimm berichtete, daß man das Klassenziel- der Spinnstube
nicht erreicht hat. Gedacht als offener Treff der Vereinsmit-
glieder und ni.cht nur al-s Arbeitsgruppe. Dies ist nicht der
Sinn und zweck Der Sp.innstube.
Besonderer Dank ga]-t Frau Mietusch für das Nähen der Kleider
für den Historischen Marktes. und wifhelm crimmer für den Stand-
bau am Großen Markt .

b) Alfred Bauch berichtete, Daß in der Judenforschung n ichta gearbe ite t
wurde .
Die chronik des vereines in Bildern wird von Ihm in vorbifdl-icher
weise geführt. Dafür bat er um Unterstützung mit Bifdmaterial-
von künftigen Verans taltungen .

c) Annemarie Heußl-ein berichtete, daß die Hauptarbeit der Trachten-
gruppe im ].etzten Jahr di-e Herausgabe der Stoffe und nähen
der Kfeider für den Historischen Markt war. Vorbereitungen für
den Schmuckstand am Historischen Markt.
In der Adventszeit fand eine Ausstellung der Moosgärtlein-
Chris tbaums tänder in der Sparkasse statt.



Die Trachtengruppe beteiligt sich am InternationaLen Trachten-
und Folklorefest am 20. Juni 1993 in Karlsruhe zusanmen mit der
volkstanzgruppe.
Bisher wurden 41 Trachten angefertigt. Davon gehören L0 Trachten
dem Verein, darunter auch Kindertrachten.
Von der Bevölkerung erhäIt unser Verein Textilien aus früheren
zeiten, diese wurden fotografiert und schriftlich erfaßt.
zum SchluB bedankte sich Frau Heußlein bei den Mitarbeitern
Ihres Teams, vor allem bei Carola väth.

Ent 1as tung

Die Entlastung der vorstandschaft ilbernahn Dr. Klaus weber.
Sie wurde einstimmig erteil.t.

Neuwahlen

zu wählen sind L. vorsitzender und Schriftführer.
ALs l-. Vorsitzender wurde Klaus HeußIein einstimmig wieder
gewähl-t. AIs Schriftftihrer wurde Elvira Schmitt einstimmig ge-
wähl-t (in Abwesenheit ) .

\- Ftir die Ptlhrung der Kochgruppe wird eine Nachfolgerin für Frau
- Hil-dwein gesucht.

Außerdem wurde in den erweiterten Vorstand Luitgard Riedl afs
Beisitzerin einstimmig neu gewäh1t .
Gesucht wurde ein Haflenwart, der die verantwortung in der
ehemaligen Düngerhalle übernimmt. Dafür wurde Hubert Grimm
einstimmig gewähLt, a1s Helfer Richard Adelmann und Lenz
Neuberger.

10. ) Redaktion Jahrbuch

Dieses Jahr soll ein 3. Jahrbuch herausgegeben werden' Es wurde
beschlossen, daB es die Jahre L989/90 und 1991 beinhaltet'
Beiträge hierzu sind zum Teil schon vorhanden.
Es werden noch Autoren gesucht.
Für die Redaktionsarbeit haben sich Klaus Heußlein, Alfred
Bauch und Frau Schmitt bereit erklärt. Dazu werden noch einige
Mitarbeiter gesucht.

Von dem 1. Jahrbuch sind noch 200 Exemplare vorhanden'Es be-
findet sich damit in der Gewinnzone. vom 2. Jahrbuch sind
noch 400 Exemplare vorhanden.

11. ) Ausstellung Morstadt

Anläßlich des Großen Marktes ist eine Bilderausstellung des
tschechischen Malers vinzenz Morstadt in der Festhalle geplant.
Voraussetzung ist eine gute Organisation und Absprache mit der
Stadt über Transport- u. Vers icherungskosten ' Bewachung der
Festhalle durch ititglieder des Hundevereins, evtl. Alarmanlage.
Ein Gremium bilden, das mit der Stadt verhandelt'
DievorbereitungenundorganisationübernehmenFrauRied].und
Frau Dietz.

" Diskussion t "

8.)

e.)



12. ) Veranstaltungen '93

- Fahrt nach Karfsruhe zum Internationalen Trachten- und Folk-
lorefest. Trachtengruppe beteiligt sich am Umzug.

- Besuch des wertheimer Heimatmuseums mit spezieller
Führung. Termin am Freitag. den 20.08.93 um 18 Uhr.

- Besuchen könnten wir außerdem ein kleines Museum in ötzberg,
das Museum in Karl-stadt, das private Museum in Trennfefd.

- Ausflug nach würzburg mit Stadtführung vorbereiten.
- croBer Markt '93

Stand an der Katharinekapelle, hierzu benötigen wir einen
neuen Herd.

13. ) Verschiedenes

- Für unseren Verein benötigen wir ein eigenes Gebäude zur
Lagerung unserer gesammelten Gegenstände und für Veranstaltungen .
EvtI. Kauf des Farrenstalls. Dieser müßte über Jahre herge-
richtet werden, dies bedeutet ej-ne große finanzielle Belastung.
Die Lage wäre allerdings idea1.
Vorschl-ag: Die Stadt baut das Gebäude aus . und das untere
Stockwerk kann von anderen Vereinen benutzt werden.

\- Herr Heußlein erarbeitet ein näheres Konzept, klare Aufstellung
der Finanz ierung.
"Bedenken zur Kenntnis genommen . "

- künftige Ausstellung 94:
Töpferware und Geräte der bäuerlichen Hauswirtschaft.
Ausstel-lung 95:
GemAtde und Graphiken Külsheimer Künstfer.

- Anregung: Bastel-n von Rauschgoldengel unter Leitung von Frau
Rech für den verkaufsstand am Weihnachtsmarkt.

14. ) vtünsche und Anträge

- Kl-aus weber stellte die Frage, warum wir in KüIsheim zmal im
Jahr eine Prozession (Gräberbesuch) in den Freidhof haben.
wer kanndarüber Auskunft geben? Woher kommt dieser Brauch?
Dies wäre auch ein Thema für das neue Jahrbuch.

- Erika Grimm fragte an, wann unser Verein trieder eine Theater-
aufführung veranstaltet. Termin?

- Ein Präsent überrej-chte unser vorstand Herrn torenz Neuberger,
als Dank für die an unseren verej-n gespendeten Geldbeträge'

- Ats Dank für ihr Kommen erhielten die anwesenden Mitglieder
ein Bild mit dem "Külsheimer Lied".

Der 1. Vorsitzende Klaus HeußIein bedankte sich bei den er-
schienenen Mitgliedern für Ihr Korunen und beendete um

22 lJtrr die versammlung .

Külsheim, den 25. März 1993

gez. Schriftführerin
Sigrid Hauser

/,{r*_



BERICHT DES SCHRIFTFÜHRERS

ANLAßLICH DER JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG DES HEIMAT- UND
KULTURVEREINS A.IIT 25.MARZ 199 3

Seit der letzten Generalversammlung am 9. ApriL 1992 hatten
wir 11 vors tandss itzungen, einige davon waren schwach be-
sucht. Der vorstand besteht aus 12 Mitgliedern: Die vor-
standschaft und acht die den erweiterten vorstand bilden- Die
Mitgliederzahl hat sich weiter erhöht und beträgt nun 203.

Hauptthema der ersten Vors tand ss itzungen im Vereinsjahr war
der Historische Markt. Dieser war ein großer Erfolg für die
teilnehmenden Vereine und unsere Stadt. Danach ging man
wieder zu den laufenden vereinsaktivitäten über.
Dies waren die Teilnahme am Großen Markt mit unserem Grün-
kernstand. Einem Verkaufsstand mit Schmuck, Geschirr, Schemmeln.
usw. Unsere Damenmannschaft belegte beim Pokalschießen
wieder den 1. Pl-atz.

-Letztes Jahr organisierte unser verein keine Ausstel'lung
am Großen Markt. Dafür findet dieses Jahr die Morstadt-
ausstellung statt, und für nächstes Jahr ist eine Töpfer-
ausstellung gePlant.

-ceplant sina für dieses Jahr ein Vereinsausflug, Besuch
de! wertheimer und Tauberbischof she imer Museums und
verschiedene vorträge. Ausschreiben eines Rezeptvtettbe-
werbs für Süßspeisen. Herausgabe eines neuen Jahrbuches'

-Im November fand eine Nachfeier für die Helfer des Großen
Marktes in der Besenwirtschaft "spengler" statt. Hierzu stiftete
Herr Hörner ein Schwein, daß er beim Schießen am Großen
I'larkt gevronnen hat.

-Mit unlerer Verkaufbude beteiligte sich unser Verein an
3 Advent swochenenden am V{eihnachtsmarkt an der Kapefle'
Erfreulich war letztes Jahr, daß sich mehr Vereine daran betei-
l-igten. viell-eicht werden es dieses Jahr noch mehr Stände'

- rtii das Lager an der Düngerhalle werden Mitglieder gesucht,
die sich aÄ Renovieren der Gerätschaften und aufräumen der
HalIe beteiligen.

Bedanken möchte ich mich bei Herrn Neuberger für die
Geldspenden an unseren Verein.

Über die weiteren Aktivitäten und Pläne wurde bzw' wird
im Laufe dieser versammlung noch berichtet'

Kü1sheim, den 25. März 1993

( Schri f t führer )


